



HOMÉLIE / 2^{ÈME} DIMANCHE ORDINAIRE « A »

15 janvier 2023 « Jean, un témoin
qui a vu et qui rend témoignage »

Mes amis,
en pensant à Jean-Baptiste, dont
le rôle de témoin est mis en évidence aujourd'hui,
je me rappelle cette parole du Pape Paul VI, qui disait
en octobre 1974, lors de l'une de ses audiences:
« L'homme contemporain écoute plus volontiers
les TÉMOINS que les maîtres,
ou s'il écoute les maîtres,
c'est parce qu'ils sont devenus des TÉMOINS. »

Cette phrase décrit bien l'attitude de Jean-Baptiste
dans l'évangile, que nous venons d'entendre.
Il y va de deux déclarations, qui sont lourdes de sens.
* Il désigne d'abord Jésus comme l'Agneau de Dieu,
qui enlève les péchés du monde.
(L'agneau, un symbole de douceur,
qui va agir avec force
en faisant disparaître les péchés.)
* Il donne ensuite à Jésus
le nom et le titre de FILS DE DIEU.

Il est permis de se demander
qu'est-ce qui donne de la crédibilité
à ce témoignage du prophète ?
En quoi ces affirmations peuvent-elles attirer
notre attention et nous inciter nous-mêmes
à devenir des témoins ?

Revenons au comportement de Jean-Baptiste.
C'est du fond de sa cellule de prisonnier
qu'il entend parler des débuts du ministère public
de Jésus. Il avoue qu'il ne le connaissait pas
vraiment avant l'événement de son baptême
où il s'était présenté à lui
dans les eaux du Jourdain.
Il n'avait pas entendu ses enseignements et n'avait
pas vu ses miracles; de plus, il n'aura même pas
l'occasion d'être témoin de sa mort
ni de sa résurrection.
Il n'a donc jamais été un chrétien,
au sens propre du terme.
Pourtant, c'est lui qui déclare, avec conviction,
que Jésus est l'Agneau de Dieu et le Fils de Dieu.
- et en plus, il affirme solennellement avoir vu
de ses yeux l'Esprit Saint venant demeurer
sur Jésus lors de son baptême et inspirer
son ministère.
Le Baptiste a ainsi montré au peuple d'Israël
celui par qui se réalisaient les promesses de Dieu,



il a été un témoin en invitant son monde à s'ajuster au Seigneur, car lui seul peut nous libérer du mal et du péché.

Voilà comment, nous aussi, nous pouvons être témoins, en devenant des justes, des personnes ajustées au Seigneur et à la manière de vivre qu'il nous montre.

Dans sa 2^{ème} affirmation, Jean-Baptiste désigne Jésus comme le Fils de Dieu, ce qui veut dire le Messie, celui qui est consacré par Dieu.

Il nous révèle la véritable identité de Jésus, qui commencera à se révéler sur la montagne de la transfiguration et qui se dévoilera pleinement au matin de sa résurrection.

« Celui-ci est mon Fils Bien-Aimé, en qui j'ai mis tout mon amour. Écoutez-le ! »

Voilà comment nous pouvons, nous aussi, être témoins, en faisant connaître comment Dieu nous aime, en devenant des artisans de libération, en étant des signes et des exemples de justice, en étant porteurs d'espérance.

Demandons aujourd'hui au Seigneur ressuscité de nous soutenir dans notre cheminement de croyants. Qu'il nous aide à être des témoins, que le monde a envie d'écouter, et peut-être aussi des maîtres, que l'on aura envie d'écouter, parce que nous serons devenus des témoins.